



Protokoll Pfarrgemeinderatssitzung 09.12.2020 19:30 Uhr – 1. Virtuelle Sitzung-

Anwesend:

Barbara Giavarra-Kalker, Hubert Wiedemann, Frank Eschmann, Alfred Lauschke, Gertrud Schonk, Hildegard Seelisch, Dr. Hildegard Römer, Miriam Müller-Waninger, Birgit Göttlicher, Thomas Korfmann, Willi Malcharczik, Johanna Winkel, Dr. Leo Streukens

Entschuldigt: Dagmar Deutsch-Wittorf, Ursula Rettinghaus

Gäste: Inge Schweitzer
Pater George

Protokollführerin: Hildegard Seelisch

1. Begrüßung durch Herrn Frank Eschmann

Herr Frank Eschmann begrüßt die Anwesenden zur ersten virtuellen Sitzung des Gesamtpfarrgemeinderates und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Ausdrücklich wird unser neuer Pfarrvikar Pater Georg begrüßt, der das erste Mal an der Sitzung teilnimmt.

2. Geistlicher Einstieg vorbereitet durch Ursula Rettinghaus

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der Sitzung vom 28.10.2020 wird zur Abstimmung gebracht und einstimmig angenommen.

4. Vorstellungsrunde für Pater George

Alle PGR Mitglieder sowie Pater George stellen sich vor.

5. Situation der Gottesdienste in der Pfarrgruppe

Ordnerdienste:

Frau Schweitzer berichtet über Probleme, die es am 2. Adventssonntag bei dem Gottesdienst um 11 Uhr in Bonifatius gab.

Der Großteil der Gottesdienstbesucher hielt sich an die vorgeschriebenen Regeln. Es wurde jedoch festgestellt, dass einige Besucher später zum Gottesdienst erschienen, sich wahrscheinlich nicht in die Liste eingetragen hatten und z.T. die Abstandsregel nicht einhielten. Um dies künftig zu verhindern, hat Frau Schweitzer wieder den Ordnerdienst organisiert, der in den nächsten Wochen in Bonifatius tätig sein wird.

Aus Petterweil und Kloppenheim wurden keine Probleme berichtet. In diesen Kirchen waren bei den letzten Gottesdiensten nie so viele Gläubige, dass es evtl. Probleme mit den Hygiene Auflagen gegeben hätte. Die Gläubigen halten sich an das Abstandsgebot und tragen sich in die Listen ein bzw. füllen die Zettel aus.

Es folgt in der Runde eine Diskussion darüber, ob es wieder eine festgelegte Zahl an Gläubigen geben soll, die in die Kirchen gelassen werden und alle anderen Personen dann evtl. weggeschickt werden müssten.

Pfr. Korfmann beendet diese Diskussionsrunde mit der Erinnerung an das gesunde Augenmaß für die Situation. Es sollen möglichst keine Menschen abgewiesen werden, die in den Gottesdienst möchten.

Die Probleme, die es in Bonifatius am 2. Adventssonntag gab, sind erkannt worden und werden sicher durch den wieder eingeführten Ordnerdienst abgestellt werden können.

In den anderen Gemeinden und auch in Bonifatius hat es bisher sehr gut geklappt. Wir brauchen aktuell keine neue Festlegung der Zahlen. Jeder soll unter den Hygieneauflagen willkommen sein und einen Platz finden.

Weihnachten:

Die endgültige Organisation der Gottesdienste am 24.12. wird in der „kleinen Runde“ von PGR Mitgliedern am 16.12. um 19.30 Uhr besprochen.

6. Kommunikation in der Pfarrgruppe

Pfr.Korfmann lobt in anerkennenden Worten die vielfältigen Ideen und die Energie, die in den letzten Wochen aus der Pfarrgruppe Karben erwachsen sind.

Sie sind ein lebendiges Zeichen dafür, dass wir uns mit der derzeit schwierigen Situation nicht abfinden möchten, sondern Wege finden, unsere Gemeinden zusammen zu halten und Glauben aktiv gestalten wollen.

Leider sind diese Aktionen nicht immer abgesprochen und die Informationen nicht immer gebündelt, so dass es zu Fehlinformationen und einem Übermaß an Aktivitäten kommt.

Pfr, Korfmann erklärt sich dies mit der Corona-bedingten schwierigen Situation und hofft, dass sich in Zukunft eine bessere Absprache innerhalb der Pfarrgruppe ergeben wird.

7. Pastoraler Weg -Pfarrei Mitte

Frau Müller-Waninger informiert darüber, dass sich Personen aus unserer Pfarrgruppe bereit erklärt haben, an den Teilprojektteams auf dem Weg zur Pfarrei Wetterau-West mitzuarbeiten.

Für die Teilprojekte: Liturgie – Hildegard Römer
Diakonie – Gertrud Schonk
Verkündigung und Katechese – Ines Hondorf

Diesen Personen wird alle Hilfe zugesagt und für Ihre Bereitschaft gedankt.

Desweiteren berichtet die PGR- Vorsitzende, dass es nun die Möglichkeit gibt, die Interviews, die seit Beginn des Jahres im Dekanat Wetterau-West geführt werden sollten und geführt wurden, auch online führen zu können.

Den entsprechenden Link wird Frau Müller Waninger in Kürze weiterleiten und bittet um Teilnahme und ggf. um Weiterleitung an Interessierte.

8. Wortgottesdienstleitung

Pfr. Korfmann bittet um aktive Mithilfe des PGR bei der Suche nach Personen, die sich eine Wortgottesdienstleitung vorstellen können.

Wir brauchen diese Menschen sehr dringend, um in Zukunft an allen Orten regelmäßig Wortgottesdienste anbieten zu können.

Diese Personen haben die Möglichkeit, sich in einem Kurs des Bistums dafür ausbilden zu lassen. Interessierte mögen sich bitte bei Pfr.Korfmann melden.

9. Ausschuss Gottesdienstordnung

Der Ausschuss Gottesdienstordnung soll im Januar 2021 seine Arbeit wieder neu aufnehmen. Pfr. Korfmann wird zu dem Treffen einladen.

In diesem Ausschuss sind: Pfr.Korfmann, Pater George, Hubert Wiedemann,
Hr. Schrage, Frau Giavarra-Kalker,

10. Stand Erstkommunion und Firmung

Frau Göttlicher berichtet über den aktuellen Stand der Vorbereitungen zur Kommunion in der Pfarrgruppe im nächsten Jahr. Bis jetzt sind 22 Anmeldungen eingegangen. Der erste Elternabend und das erste Treffen der Kinder sind noch im Dezember 2020 geplant.
(Anmerkung der Protokollantin vom 16.12.2020: Erstes Treffen verschoben auf Januar 2021)

Das Konzept zur Kommunionvorbereitung ist von Frau Göttlicher in Heldenbergen erprobt und wird dank freiwilliger Hilfe von Eltern bzw. Ehrenamtlichen aus der Pfarrgruppe sicher gut gelingen.

Geplant sind zwei Kommunionenfeiern in der Pfarrgruppe am 02. und 09. Mai 2021.

Pfr. Korfmann berichtet über den Stand der Vorbereitungen für die Firmung in der Pfarrgruppe im nächsten Jahr. Die Einladungen an die Jugendlichen werden Anfang 2021 verschickt und ein erstes Treffen ist für Ende Januar geplant.

Frau Seelisch und Herr Eschmann werden neben Frau Göttlicher und dem Pfarrer bei der Vorbereitung hilfreich zur Seite stehen.

Auch hier sind noch Menschen gesucht, die mithelfen wollen, Jugendliche auf Ihrem Weg ins Leben zu begleiten und ihnen ein Stück gelebten Glaubens mitzugeben.

Hierfür bitte bei Pfr.Korfmann melden.

11. Einführung Pater George

Die Einführung des neuen Pfarrvikars Pater George wird am 01.01.2021 um 11 Uhr in Kloppenheim stattfinden.

12. Verschiedenes

Frau Römer berichtet über den Erfolg der ersten Online-Übertragung des Gottesdienstes aus Heldenbergen in den Pfarrsaal nach Kloppenheim.

Dank der Hilfe von Thomas Höck und des Fördervereins Kloppenheim konnten die technischen Voraussetzungen geschaffen und somit ein schöner Gottesdienst gefeiert werden. Es waren ca.12 Personen anwesend.

Wenn möglich, soll jeden Sonntag eine Übertragung stattfinden.

13. Neuer Sitzungstermin ist der 28.01.2021

Ort noch unbekannt, wahrscheinlich wieder virtuell.

Herr Eschmann wird den Link ggf. verschicken.

Die Sitzung wird gegen 21:45 beendet.